

ADVERTORIAL

Die Mischung macht's

Die Smart-Cities-Initiative des Klima- und Energiefonds fördert innovative Konzepte für nachhaltige Stadtentwicklung in Österreich. Ein aktuelles Projekt: das neu entstehende Nordbahnhofviertel.



NORDBAHN-HALLE
Alter Raum für Neues

Wien entwickelt sich rasant und gehört zu den am schnellsten wachsenden Städten Europas. Um das urbane Zusammenleben zu verbessern und gleichzeitig die österreichischen Klima- und Energieziele zu erreichen, ist smartes und energieeffizientes Städtewachstum gefragt. Für die Schaffung ganzheitlicher Stadtquartiere braucht es ein städtebauliches Leitbild, das auf eine ausgewogene Nutzungsmischung setzt.

DIE RICHTIGE MISCHUNG In den kommenden Jahren wird im Wiener Nordbahnhofviertel eines der größten innerstädtischen Entwicklungsgebiete Österreichs entstehen, das Arbeits- und Wohnqualität mit Freizeit- und Erholungswert vereinen soll. Schon 2016 wurde im Rahmen



CO-WORKING SPACE Platz für Kreativität

des Sondierungsprojekts „Mischung: Possible“ ein vielschichtiges Konzept entwickelt, das eine experimentelle Zusammenarbeit verschiedenartiger Akteure vorsieht und konzeptionelle Ansprüche an die Nutzungsvielfalt und städtebauliche Umsetzungsmöglichkeiten verbindet.

In den nächsten drei Jahren finanziert der Klima- und Energiefonds in Kooperation mit dem Bundesministerium für Verkehr, Innovation und Technologie im Rahmen der Smart-Cities Initiative nun das Forschungs- und Entwicklungsprojekt „Mischung: Nordbahnhof!“. Nach Plänen der Stadtverwaltung wird das gesamte Gebiet am Nordbahnhof Wien bis 2025 neuen Wohnraum für rund 32.000 Menschen und 25.000 Arbeitsplätze bieten. Zentrale Aufgabe des von der TU Wien geleiteten Projekts ist die Entwicklung und Stärkung einer nachhaltigen Nutzungsvielfalt im neuen Stadtteil.

NEUE IMPULSE Ausgangspunkt ist die Transformation einer ehemaligen Lagerhalle in einen urbanen Experimentierort. Seit Mitte Juni bietet die Nordbahnhof-Halle mit Co-Working Spaces, offenen Werkstätten und multifunktionalen Veranstaltungsräumen Raum für eine bunte Palette an Nutzungsmöglichkeiten. Zudem zeigen Ausstellungen neue Möglichkeiten der Stadtentwicklung: Die aktuelle Schau „Stadtraum“ informiert mithilfe modernster 3D-Technik über die weiteren Schritte am Nord- und Nordwestbahnhofareal.

„Mischung: Nordbahnhof!“ bietet die einmalige Gelegenheit, den neuen Stadtteil von der Konzept- bis zur Ausführungsphase auf allen Ebenen zu begleiten.

Innovationskraft fördern

Seit zehn Jahren setzt der Klima- und Energiefonds Impulse für die Mobilitäts- und Energiewende.

Der Klima- und Energiefonds wurde 2007 durch die Bundesregierung ins Leben gerufen, um die Umsetzung der österreichischen Klimastrategie zu unterstützen. Seither wurden mehr als 110.000 Projekte mit rund einer Mrd. Euro gefördert. 2017 wird unter anderem ein Fokus auf innovative und nachhaltige Ideen in den Bereichen Energieeffizienz, Erneuerbare Energie, Landwirtschaft und Mobilität gelegt sowie auf Möglichkeiten für Regionen und Gemeinden, um sich vorausschauend an den Klimawandel anzupassen.

Mehr Informationen zu laufenden Calls und Projekten:

WEBLINKS 
www.klimafonds.gv.at
www.smartcities.at



BEZAHLTE EINSCHALTUNG

corporAID Magazin September | Oktober 2017